



! Más allá del espejo: Viendo a Cristo en nosotros !

[9 de agosto]

I. Bienvenida y Encuentro

a. Saludo Inicial: En la entrada de la iglesia se colocará un espejo que refleje el cuerpo completo; se adornará de la manera más creativa poniendo el título del programa e invitando a los hermanos a que se tomen una foto (para subirla a las redes sociales en el momento que se les indique). Entran 2 jóvenes caminando a la plataforma platicando (uno de ellos tendrá que llevar manchado el rostro). En la plataforma habrá un espejo para utilizarlo en el momento indicado.

Joven 1: No sé amigo, pero últimamente la gente se me queda viendo muy raro, incluso se han llegado a reír de mí.

Joven 2: ¿Pero, no te haz visto amigo?

Joven 1: ¿Verme, cómo?

Joven 2: ¡Sí, verte! ¿Cuando sales de tu casa no te vez en un espejo para arreglarte?

Joven 1: La verdad, no. Siempre me alisto, pero nunca me observo.

Joven 2: ¡Pues deberías de observarte! Toma, te prestaré un espejo para que veas la razón por la cual la gente se te queda viendo tan extraño (le pasa un espejo pequeño para mostrarle sus manchas).

Joven 1: (se observa en el espejo muy sorprendido). No puede ser, no me digas que así salí de mi casa, por eso al subirme a la combi y al caminar aquí por el parque la gente se me quedaba viendo raro, porque tengo la cara sucia.

Joven 2: ¡Claro! A todos les parecía gracioso verte así (se ríe disimuladamente).

Joven 1: No puedo creer que así estuve caminando por mucho tiempo (el Joven 2 le pasa unas toallas húmedas o papel higiénico para que mientras se ve en el espejo se limpie las manchas).

Joven 2: Muchas veces así caminamos en nuestra vida cristiana sin evaluarnos a través de la Palabra de Dios y por eso somos juzgados y señalados.

Joven 1 (interrumpe): Por eso es importante, continuamente, estarnos mirando a través de Cristo Jesús, para observar nuestras imperfecciones.

Joven 2: ¡Exactamente amigo! Toma mi espejo, te lo regalo, para que cada que salgas recuerdes que debes limpiar las imperfecciones.

Los 2 jóvenes toman un cartel del piso que diga: BIENVENIDOS (mientras ellos en voz fuerte y audible dicen a la congregación: "bienvenidos").

Pasa otro joven dando la indicación que todos los que se tomaron la fotografía en el espejo, la suban a sus redes sociales con el título del programa y los siguientes hashtags: #MasAllaDelEspejo #UMCH #JovenesAdventistas #CristoUnReflejoEnMí .

- b. Dinámica para romper el hielo:** Preparar un cartel de 50x70 con el color de fondo de su preferencia. Pondremos como título “Mas allá del espejo” y colocaremos 6 sobres dispersos en todo el cartel, en cada sobre pondremos uno de los siguientes títulos: FE, FORTALEZA, ESPERANZA, CONFIANZA, ÁNIMO, SABIDURÍA; dentro del sobre pondrán versículos de acuerdo al título que cada uno tenga, invitarán a cada miembro de la congregación que tomen uno y, al finalizar de repartir, se van a poner de pie todos e intercambiarán sus versículos para darse ánimo unos a otros finalizando con una oración por una petición en especial.

II. Adoración y Mensaje

- a. Adoración:** (Tener un momento de adoración en vivo con cantos inspiradores y juveniles, usando visuales atractivos) .
- b. Mensaje Inspirador :** “Viendo a Cristo en Nosotros”

Base bíblica: “Examinaos a vosotros mismos si estáis en la fe; probaos a vosotros mismos. ¿O no os conocéis a vosotros mismos, que Jesucristo está en vosotros, a menos que estéis reprobados?” (2 Corintios 13:5, RV 1960).

Introducción (2 Corintios 13:5 y su contexto en la carta de Pablo a los Corintios). El Apóstol Pablo había fundado la iglesia de Corinto, había permanecido un año y medio entre ellos, los había visitado una segunda vez y les había escrito varias cartas antes de la segunda carta de Corintios. A su partida, le llegaron varios informes de que la iglesia estaba atravesando por diversas dificultades, les escribió una primera carta reprendiendo por sus conductas inmorales y les prohibía asociarse con este tipo de personas. Posteriormente recibió un informe por los de la casa de Cloe, que la iglesia de Corinto sufría de contiendas y divisiones. Mientras se encontraba en Éfeso con deseos ir a Corinto, envió a Timoteo a visitarlos (Hechos 19: 22; 1 Corintios 16: 10). Cuando Timoteo llegó a Corinto encontró que los problemas eran mucho mayores de lo esperado ya que se habían levantado falsos líderes opositores a Pablo y al evangelio. Pablo envió a Tito con una carta llamada “carta de lágrimas” (2 Corintio 2: 1-3) con el propósito de que los Corintios se arrepintieran y volvieran al camino (Esa carta está perdida). Poco tiempo después Tito trajo un informe con buenas noticias, lo que le produjo a Pablo un



gran gozo, porque los Corintios deseaban verle, ya que se habían arrepentido de sus actos. En este contexto Pablo escribe la segunda Carta a los Corintios como un llamado a sus hijos espirituales a recobrar su identidad y les hace un llamado a mostrar a Jesús en sus vidas.

- Como Jóvenes adventistas estamos expuestos, así como los hermanos de Corinto, a desviarnos de nuestras propósitos y misión, entrando en contiendas innecesarias, o dejarnos influir por falsos líderes que nos alejan del evangelio y la verdad; y peor aun caer en actos inmorales que solo nos traerán males e infelicidad.
- En este momento estudiaremos 3 enseñanzas para no perder la identidad y propósito de la vida

Enseñanza 1: La necesidad de la autoevaluación

- **V. 5** “Examinaos a vosotros mismos si estáis en la fe”.

Es más fácil ver la paja del ojo de mi hermano que la viga de mi propio ojo dijo, Jesús (Mateo 7:3). Evaluarnos a nosotros mismo puede ser más complicado por varias razones:

- Falta de objetividad. Es natural que tengamos sesgos personales que nos impiden ver nuestras propias fallas y debilidades con claridad.
 - Miedo al cambio. Reconocer nuestras debilidades puede ser incómodo porque implica la necesidad de cambiar. El cambio puede ser aterrador y desafiante.
 - Autoengaño. A veces, preferimos creer en una versión idealizada de nosotros mismos en lugar de enfrentar la realidad.
 - Falta de conocimiento. Puede que no tengamos las herramientas necesarias para evaluarnos adecuadamente. La evaluación requiere de honestidad y comprensión profunda de nuestros valores y metas.
 - Influencias externas. Las opiniones y expectativas de los demás pueden influir en cómo nos vemos a nosotros mismos
- La autoevaluación es crucial para nuestra vida espiritual. Nos ayuda a identificar áreas donde necesitamos crecer y mejorar. Salmo 139:23-24 dice: “Examíname, Dios, y conoce mi corazón; pruébame y conoce mis pensamientos. Ve si hay en mí camino de perversidad y guíame en el camino eterno”. El desafío es que cada joven con humildad pueda aprender examinarse a sí mismo para mejorar en su vida cristiana.

Enseñanza 2: La prueba de la fe

- **V. 5** “Probaos a vosotros mismos”.

- No solo debemos examinarnos sino también probarnos. Esto implica poner nuestra fe en acción y ver si realmente vivimos conforme a lo que creemos.
 - Evaluación de la fe. Pablo insta a lo creyentes a examinar si su fe en Jesucristo es genuina y activa.
 - Reflexión sobre nuestra conducta. Evaluar si su comportamiento y acciones reflejan su fe. Esto incluye considerar si está viviendo de manera coherente como los mandamientos y enseñanzas de Jesús.
 - Corrección y crecimiento: el propósito de esta prueba no es solo identificar fallas, sino también tomar medidas para corregirlas y crecer espiritualmente.
- Santiago 2:17 “Así también la fe, sino tienen obras está completamente muerta”.
 - Querido joven te invito a vivir tu fe de manera activa, a través de obras de amor, servicio y obediencia a la Palabra de Dios.

Enseñanza 3: Reconocer a Cristo en nosotros.

- V. 5 “¿O no os conocéis a vosotros mismos, que Jesucristo está en vosotros?”
Primero que nada, quiero dejar en claro algo: lo que Cristo desea, es ser el centro de tu vida, él desea morar en ti, él quiere que, cuando te examines a tí mismo, puedas ver los frutos de su presencia en tu vida. Mira lo que dice Juan 14:23, “El que me ama, mi Palabra guardará; y mi Padre le amará, y vendremos a él, y haremos morada con él”.
 - La presencia de Cristo en nuestras vidas es la evidencia más clara de nuestra fe. Debemos reconocer y vivir con la conciencia de que Cristo mora en nosotros.
 - El apóstol Pablo deseaba que los Corintios se dieran cuenta del deseo de Dios de vivir en ellos y manifestar esos frutos en ellos mismos y en la Iglesia.
 - De la misma manera hoy Jesús anhela morar en el corazón de cada joven adventista, por que de esa manera, encontrará verdadero sentido de vivir e identidad.

Conclusión. La segunda carta a los Corintios fue escrita con gozo y alegría porque muchos hermanos habían recapacitado y estaban deseosos de comenzar de nuevo, estaban dispuestos a reflejar a Cristo en sus vidas, en sus familias y en su Iglesias. Que hermoso que tengamos la oportunidad de levantarnos de nuestras caídas. Querido Joven, solo Dios conoce tus luchas, pero en esta tarde te invito para que, con humildad, analices tu vida, pruébete a ti mismo si tus actos están de acuerdo a tu fe y recuerda que Jesús anhela ver los frutos de su Espíritu en tu vida. Que cuando las personas te vean puedas reflejar el amor de Cristo Jesús. Dios te bendiga.



III. Taller de ideas

- a. **Dinámica de grupos:** “El Hogar de Jesús es mi corazón”. Dividir la iglesia en Grupos. Entregar a cada grupo una cartulina y materiales para dibujar. Pídeles que dibujen una casa que represente su corazón. Dentro de la casa deben escribir o dibujar cómo se imaginan que sería tener a Jesús viviendo en su Corazón, pueden incluir palabras, imágenes, símbolos, entre otros (sean creativos).
- b. **Compartir resultados:** Cada grupo elegirá a un joven para que comparta el dibujo y explique cómo se representa en su dibujo, el deseo de Jesús de morar en su corazón y cómo eso impacta su vida.

IV. Conexión Bíblica

- a. **Dinámica para Conexión Bíblica:** Elaborar 10 preguntas o más del libro a estudiar en este año (si es posible utilizar Power Point y proyector). El responsable solicitará que cada grupo pequeño juvenil envíe su representante. Ellos elijen un número de pregunta y se les da tiempo para que contesten correctamente, si él no puede, entonces su grupo pequeño le puede ayudar. Cada pregunta tiene 100 puntos, pero si recibe ayuda solo tendrá 50 y si su grupo no puede, entonces podrán participar los otros GP obteniendo ellos la puntuación. El Gp que tenga más puntos puede ser premiado, por lo que el responsable debe estar preparado.

V. Oportunidades y Despedida

- a. **Anuncios.**
- b. **Repaso de la lección de ES.**
- c. **Despedida de Sábado.**
- d. **Bendición y Desafío:** Desafío de la semana: Envía a cada uno de tus contactos un mensaje de WhatsApp con el versículo de Juan 14: 23 “El que me ama, mi palabra guardará; y mi padre le amará, y vendremos a el, y aremos morada con el”. Explícale que el deseo de Dios es morar en ti.
- e. **Invitación a juegos sociales** (Invitación a quedarse para socializar).

Elaborado por:

Ptr. Danny Martínez Espinosa

Distrito Simojovel 1

Misión de los Bosques de Chiapas